



平成十七年五月二十八日卒業五十周年を記念して、思い出の地松島の大観荘で三回目の青葉三十機友会の総会並びに懇親会を行つた。〔青葉三十機友会〕の名は勿論昭和三十年機械科卒業に因み、平成四年の総会で規約と一緒に決めたもので、以来この名のもと毎年行つてゐる。当曰は記念撮影を終え、十七時三十分から総会を行い、規約改定と事務局の交代を承認また小林石巻専修大学長から各人にお土産として懐かしい白松が最中を頂いた。十八時から懇親会を行つた、参加人員は三十一名で内八名がご夫人で、遠くは伊勢鳥羽や京都から参加した人もいた。思えば卒業時は五十名であったが十名が鬼籍入りした。今回は久し振りに出席した、大宮司元教授のバイオリン演奏で始まり、昔話近況の報告やらで瞬く間に過ぎ、二次会は幹事の部屋で碁を打つ者や時事問題で持論をぶつたりして楽しい時間を過ごした。



伊藤茂生  
(機械工学科30年卒)

同期会は温泉にゆっくりと浸かった後、全体での賑やかな宴会と久しぶりの参加者の近況報

# 機械三十年卒同期会

平成十七年度のこんばす会が  
平成十七年十月十八日、熱海温泉の古屋旅館で関東地区委員会で始まつた。冒頭、永眠した十五名の会員（ご夫人はうち二名）のご冥福を一同で祈つた。足の手術直後にもかかわらず娘さんを同伴された大谷康さん（ご主人の大谷茂盛氏は第十六代東北大學総長。平成二年病没）の心意気を感じた。

大黒柱の加藤さんが大腸などの摘出手術のため急遽欠席され参加会員一同残念がつた。ひばりをはやした中嶋世話人代表が退場の語り口で「今後無理のない運営でこんばす会を末永く続けてほしい」という挨拶があつた。東北地区的賣間画伯（県展・中央展の常連）が乾杯の音頭を取つたが、この賣問氏がなんと娘さんにフルートを習い始めたとい

う好学心には一同びっくりした。日本間の宴会で洋式とは驚いたが、足腰の衰えが顕著な身にとつて旅館の配慮はありがたかった。その上京風懐石料理が素晴らしく時間をかけて満喫した。その後中嶋蓉子さんから参加者へのプレゼントが渡された。中嶋さんが焼いてくれた見事な銘錦団である。聞くところによると、父君はかつて小諸市立美術館長の要職にあり文化勲章授章の画家小山敬三さんであり、娘の蓉子さんが同美術館の学芸員として活躍なさっている親子鷹である。総会終了後は恒例により、有志と部屋で飲み明かしたり、だべったり、熱海七湯の一つ「清左衛門の湯」につかったりして旧交を温めることになる。二日目は期待のモア美術館(Mokichi Okada Association)見学である。全山これ美術館な



量 惠  
(機械工学科24年卒)

量 惠  
(機械工学科24年卒)

# 機械三十四年卒同期会

仙台周辺には多いのは昔の時代を語るには雰囲気も空全体を見渡すと交通の便ほどで、皆に何かを思い出る共通の場所が仙台と云ふらでしょうか。今回は出席二十九名で存命者五十三名の出席者であった。  
古希を迎えた人も数人で来年には平均七十歳を迎

告、自發的に発言を求める人の小演説、記念写真撮影等々でさうぐに時間は経過してしまいます。あとは特別に用意した会議室を会場にして時間、飲み物は無制限の二次会が深夜、早朝まで続いた模様です。そこでの話題は仕事。現役時代から若かりし学生時代に逆戻りが多いようです。健康に関するお話は挨拶代わりにして、多くの人はすぐに自分が中心で動いたプロジェクトの話などが話題になっていました。小“プロジェクトX”飛び交っていたのも参加者の多くがそれなりに健康を維持して

「われらこそ國のいしづえ」  
これは学生歌青葉もゆるこの言葉  
ちのくの一節である。この言葉  
は若い頃は妙に空虚に響き好き  
になれなかつた。國のいしづえ  
という実感がどこにもなかつて  
からである。

我々昭和四十年卒の面々は、  
還暦を過ぎて、ようやくこの國  
のいしづえという言葉を実感する  
きる年齢になつた。同期会では  
何度となく、学生歌青葉もゆる

国のいしづえ

このみちのくを歌つてゐる。  
昭和四十年は戦後経済の高鳴



樹、矢吹雅男、阿部宏の三名が幹事となっていますが、これか も、なんとはなく仙台を中心の同期会が続 ことになりそうです。

中で趣味の茶道が高じて（高名）  
師匠に、焼き物（陶器）で日  
をめざす？俳句で地域俳句会  
主唱するなど、しわの深さに以  
して人生の深さを示す人もい  
す。その一人、荒井芳一君は  
ばらしい湯呑みを制作して参  
者全員に贈呈いただきました。  
最近の東北大では大学院程  
程に進む人が大半だと聞きます  
が、我々のクラスからは大学院  
進学者はゼロでした。しかし後  
に大学に戻った阿部博之君は  
め工学博士が四人となり、そ  
ぞれ大学教授の経験者となり  
ました。高度経済成長時代の日  
本企業を支えた企業戦士として

成長期の真直中であり、鉄鋼造船、機械の輸出が拡大した。まさに我々は、戦後の日本の発展、繁栄の基礎作りに多大な貢献をした世代の一員であることは間違いない。若い世代の多くが、父親の世代である昭和十年代生れの人達を評して仕事に命をかけていると言ったのを聞いたことがあるが、その通りでろう。苦労も並大抵ではなか



關根英樹

#### 機械四十年文部省令閣出水

機械四十年卒同期会開催状況			
	開催年月日	開催場所	参加人数
第1回	平2.5.26-27	秋保 岩沼屋	21名
第2回	平5.11.20-21	仙台 宮城第一ホテル	15名
第3回	平7.11.18-19	仙台 第二ワシントンホテル	14名
第4回	平9.11.22-23	秋保 岩沼屋	11名
第5回	平12.2.19-20	熱海 南明ホテル	17名
第6回	平14.6.22-23	塩原 ホテルニュー塩原	14名
第7回	平17.7.9-10	松島 ホテルニュー小松・好風亭	15名

# 機械四十四年卒同期会

局より、今回の同窓会ニュース第十一号に機械四十四年卒の近況を掲載したいとのお話をありました。

機械工学科昭和四十四年卒業生は、以前何回か同期会を開こうとの話はあつたものの一度も実現に至らず三十六年間が経ててしましましたので、この機会を逃すと、何時また皆と会うチャンスがあるのかとの思いにかられ、飲み仲間の中川君、渡辺（正）君、そして富樫君とで「取りあえずの発起人」を結成し、原稿締め切りの十一月開催を目指し準備に取り掛かりました。

三十六年の空白があるため、同窓会事務局にある住所録も相当陳腐化していましたが、幸いなことに岩淵君が数年前同期会を開こうとして集めた情報が有ったので、これを頼りに一人一人に案内状を送付したのが九月初めでした。

以降、簡単に全員に連絡がくと思いましたが、年代的に丁度停年や転籍のタイミングがあり勤務先ルートからのアプロ-

一方 店の外で案内をしていた富樫君が、「どう見ても同期生らしいんだけど、自信がなくて声をかけられない：」とのことで、用意してあった「東北大 学 機械工学科同期会」と書かれた紙片を胸にかざしたところ、効果観測「やーやー、ご無沙汰！」と飛んできた人が一人だけではなかったことは、三十六年の年月の長さを強く感じさせました。北は仙台、西は枚方市からと総勢十八名がやっと揃って、卒業以来の再会を祝しての乾杯、そしてお互いの近況報告と会は始まりました。

近況報告では、卒業後ずっと同じ会社に勤め続けているのはほんの数人で、殆どが停年や新しい会社への転籍を経験していました。中には鈴木君のように既に悠々自適の生活に入つていたり、社会人から公募で都立高校の校長先生になった山上君等々、皆着実に第二の人生を踏み出しているのが良く分かりました。

予定した時間が終わりを迎えることになると、会場は昔の機



三十六年ぶりの再会

最終的には連絡のつかない人も何人か出てしまつたのは残念でした。とは言え、二十名近くの出席の返事があり、十一月十二日に同期会を開催することとし、会場については馴染みのママにお願いし銀座のクラブに決めました。



# 機械II五十年卒同期会

かりじ学生時代を振り返ること  
ができた。出席者数はクラスの  
ほぼ四割にあたる二十四名に達  
した。料理は中華を主体として、  
飲み放題であった。

いよいよ同期会が始まった。  
司会はもう一人の幹事の平本君  
で、クラス全員を元気にさせて  
くれるリーダーとして自他共に  
認める適役である。まず、誠に  
で開催した記憶があります。

今回は、同期会に先立つて、  
青葉山三十年振り?という参加  
者のために青葉山キャンパス見  
学会を企画しました。

最初に、エネルギー安全科学  
国際研究センターを見学しまし  
た。当センターは、在学当時に  
は材料強度研究施設と呼ばれて  
おり、その後、破壊力学応用研  
究施設、破壊制御システム研究  
施設を経て現在に至っています。  
横堀武夫研究室に在籍したメン  
バーも多く、当時を思い起こし  
て感慨深げでした。休日にもか  
わらずご案内くださった同セ  
ンターの竹田陽一助手に紙上を  
借りて謝意を表します。

次にベンチャーやビジネス・  
ラボラトリを見学し、同ラボ  
の運営に大いに関与している桑  
野氏から直接説明を受けました。  
同期会は青葉山から秋保温泉  
に場所を移して行いました。

参加者は同期全体で五十八名  
のうち十二名で、東北大学機械  
系同窓会学年理事の安藤克己氏  
を始め、相原正之、石田敬、遠



三十周年は仙台で

開催の発端は、昨年の春、在仙三人組の定例（月例？）の懇談の場で持ち上がりました。三人組が仙台に居住している

かりじ学生時代を振り返ること  
ができた。出席者数はクラスの  
ほぼ四割にあたる二十四名に達  
した。料理は中華を主体として、  
飲み放題であった。

いよいよ同期会が始まった。  
司会はもう一人の幹事の平本君  
で、クラス全員を元気にさせて  
くれるリーダーとして自他共に  
認める適役である。まず、誠に  
で開催した記憶があります。

今回は、同期会に先立つて、  
青葉山三十年振り?という参加  
者のために青葉山キャンパス見  
学会を企画しました。

最初に、エネルギー安全科学  
国際研究センターを見学しまし  
た。当センターは、在学当時に  
は材料強度研究施設と呼ばれて  
おり、その後、破壊力学応用研  
究施設、破壊制御システム研究  
施設を経て現在に至っています。  
横堀武夫研究室に在籍したメン  
バーも多く、当時を思い起こし  
て感慨深げでした。休日にもか  
わらずご案内くださった同セ  
ンターの竹田陽一助手に紙上を  
借りて謝意を表します。

次にベンチャーやビジネス・  
ラボラトリを見学し、同ラボ  
の運営に大いに関与している桑  
野氏から直接説明を受けました。  
同期会は青葉山から秋保温泉  
に場所を移して行いました。

参加者は同期全体で五十八名  
のうち十二名で、東北大学機械  
系同窓会学年理事の安藤克己氏  
を始め、相原正之、石田敬、遠



# 機械四十五年卒同期会

